



埼玉県高等学校
PTA連合会会長

令和2年度の埼玉県高等学校PTA連合会会長を仰せつかりました耕田幸弘と申します。

頃より P.T.A 活動にご理解、ご協力いただきまして心より感謝申し上げます。

今年度におかれましては、昨年度末より新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い日本だけではなく世界中で大きな被害と影響を与えることとなりました。

10

春先には、全国において緊急事態宣言が発令され、教育の現場におかれましては全校休校措置という今までに全く経験したことのない生活を余儀なくされることとなりました。このような異例づくしの状況の中で会長職を務めることとなりまして身が引き締まる思いとともに大きな重圧を感じるところでございます。まだまだ先の見えない状況が続くと思われる中、埼玉県高等学校P.T

埼玉県高ワ速だより

第88号

令和3年2月1日

埼高P連
調査広報委員会



校章の由来

東高の象徴として東を図案化星型に、中心より旭光を四方に放ち、東高生の未来への限りなき発展を表す。中央に高校生たるの誇りと自覚を「高」に置きかえたものである。

昭和52年3月

関根将雄 記

第二回東部支部役員会の日程、議題の確認も致しました。今回、中止となつてしまいましてが、来年度は是非県外研修を開催いたしまして、各校PTAとの連携が深まりますことを祈念致します。

今年度の活動内容や予定を確認したり、来年度以降の役割分担等を話したりしました。

第二回東部支部役員会の日程、議題の確認も致しました。

今回、中止となつてしましましたが、来年度は是非県外研修を開催いたしまして、各校PTAとの連携が深まりますことを祈念致します。

東部支部では、10月18日（日）・
19日（月）の2日間で福島県いわき市
の母畑温泉にて研修を行う予定で
したが、新型コロナウイルス感染対
策を鑑み、中止と致しました。

東部支部第一回役員会を10月20日
（火）に春日部東高校大会議室にて
ソーシャルディスタンスを守りつつ
開催致しました。

東部支部

県立春日部東高等学校

PTA会長 高橋新野助

県立鳩山高等学校
PTA理事 田中

PTA理事

田中千

今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、会場での研修開催を取りやめ、担当校である朝霞西、新座、川越南、狭山清陵の四校による紙面発表という方法で実施いたしました。四校には、これまでの取り組みを踏まえた特色ある発表をしていただき大変参考になりました。また、紙面開催に向けては、西部支部の役員会及び各校PTAからさまざまなお意見をいただきましたことを、この場をお借りして御礼申し上げます。

会場開催で御講演いただく予定でした、株式会社埼玉種畜牧場・サイボクの代表取締役社長である笹崎静雄様におかれましては、社会情勢を踏まえて本研修会が紙面開催となつたことに御理解をいただいたことを申し添えさせていただきます。

これまで経験したことのない困難な状況が続きますが、この機会をチャンスと捉え、今後のPTA活動に生かしていくべきだと考えております。

そして、この困難を乗り越えた各校PTAが生徒と共に盛んに活動し、更なる発展をされることを祈念しております。



西部支部役員会の様子

県立浦和東高等学校
PTA会長 梅沢 美佳

活動のメインイベント、県外研修。今年は10月25日26日、長野県への県外研修を予定していました。

1日目、大王わさび農場を視察。昼食をとり、美ヶ原温泉翔峰にて研修協議会開催。2日目、国宝松本城・博物館。八ヶ岳チーズ工場で昼食をして帰路。

私たちが今回注目したのがコミュニケーション能力。

前年度の京都全国大会の分科会で行われた『ワールドカフェ』。初対面の方々と話すきっかけを作る。相手に自分の考えを伝える。京都全国大会のワールドカフェに感銘を受け今年度の長野県外研修でも開催しようと準備を進めてきました。

又、前年度の福島県外研修で東日本大震災を体験された語り部さんから生々しい震災の話を聞きし、皆食い入る様に話を聞いていました。とても充実し、心に残る素晴らしい研修でした。

私達は早い段階から話し合いを重ね、前年度に負けない内容をと考えて来ましたので、中止となつてしまふた事はとても残念です。

また、バス幹事でお世話になる浦和地区の方々とも非公式でしたのが会合を何度も持たせて頂きました。ご協力や励まし、本当にありがとうございました。

コロナが終息する目処はまだつけていませんがコロナと共に走り度に恐れず出来る活動を行つていきました。

県立妻沼高等学校
PTA会長 細屋みどり

新型コロナウイルスの拡大により、外出自粛から生活環境の変化を余儀なくされ、さらには営業の自粛要請等、経済的な苦境に見舞われている関係者の皆様に心よりお見舞い申し上げます。

また、休校が長引き、学習の遅れや部活動の停止等、その影響は子どもたちにも及び、保護者の皆様には多大なご心配やご不便があつたことと思います。

このような非常事態により、今年度の北部支部活動につきましては、

感染防止の観点から研修旅行を中止せざるを得なくなりました。各学校にお願いしたアンケートをもとに校内において検討し、このような結論に至りました。

来年度はどのような形になるか分かりませんが、また皆様とお会いで行きよう願っています。

ハイクオリティな学校行事の一つに、様々なジャンルの芸術文化の混合体「四つ葉祭（文化祭）」があります。今年度は新型コロナウイルス感染拡大に伴い、文化祭を中止し、代替行事として「オンライン動画祭」を実施することとしました。制作に当たっては「撮影期間の限定」、「撮影場所は校内ののみ」、「密閉空間・密集場所・密接場面での撮影はしない」等の細かな感染防止対策を決め取り組みました。

テーマは、Remote Playing Geiso（芸夢実況、はじめました。）1クラスあたり7分程度の動画と希望する部活動の30秒程度の動画を編集し、90分間の動画を制作しました。

内容は動画祭に至るまでの経緯の

輝く高校生

県立芸術総合高等学校
「オンライン動画祭」

校長 西野 博

本校は、平成12年に美術科・音楽科・映像芸術科・舞台芸術科を有する全国初の芸術学科だけによる専門高校として開設されました。各年次で各学科1クラスのため、3年間同じクラスで同じ学科の仲間と共に学芸を高め合つて進路実現に向けて励んでいます。

ハイクオリティな学校行事の一つに、様々なジャンルの芸術文化の混合体「四つ葉祭（文化祭）」があります。今年度は新型コロナウイルス感染拡大に伴い、文化祭を中止し、代替行事として「オンライン動画祭」を実施することとしました。制作に当たっては「撮影期間の限定」、「撮影場所は校内ののみ」、「密閉空間・密接場面での撮影はしない」等の細かな感染防止対策を決め取り組みました。



紹介から始まり、ドラマ仕立ての本編の中で主人公が楽しむロールプレイングゲームの中に、各クラス制作の動画が組み込まれるという凝った作りです。ゲームの中の各ステージのタイトルデザインは、全国総文祭埼玉県代表生徒が制作。クラス動画は各学科の特性を生かした内容で、例えば3年次では、美術科は持ち前の表現力でお化け屋敷をゲーム化。

音楽科は使用する音楽を作曲。映像芸術科は短編映画。舞台芸術科は、音楽科生徒のピアノ演奏で華麗なダンスを披露、といった具合です。日々の授業でも、常に表現力の向上に努力し続けている生徒達です。何回視聴しても新たな発見をし感動する、とても印象に残るオンライン動画祭でした。動画を生徒とその御家族に限定配信し、後日再編集して、本校を志望する中学生向けにも限定配信しました。

教育活動紹介

県立杉戸農業高等学校

校長 都築 文明

本校は大正10年に、それまであった幸手農学校と吉川農学校を再編成して郡立杉戸農業学校として開校しました。

開校当時は地域農業の振興と農業後継者の育成を目的としていましたが、時代の変遷とともに教育内容も農業を始めとして食品、環境、保育など多様に変化してきました。現在は生物生産技術科、園芸科、造園科、食品流通科、生物生産工学科、生活技術科の6学科編成となっています。また、令和3年度には創立百周年を迎えます。

本校では、「いのちとみどりを育む学校」をキヤッチフレーズにして、長年にわたり地域との交流活動を進めています。生徒は交流活動によつて自信を深め、新たな学びへの興味や関心を高めています。

園芸科では地元の小学校と連携し、本校の生徒が小学生と一緒に梨の管理や収穫をする栽培体験学習を行っています。また、生活技術科では高校生と地元の幼稚園児が交流する「どんぐり交流会」、造園科では町役場や、最寄り駅に高校生が作成した門松を展示しています。また、食品流通科では生徒が開発した「梨くらみパン」が埼玉県ふるさと認証食品になるなど、学習活動を地域に広げて交流し評価を受けることで、生徒は自信を深め、勉強の楽しさを感じています。

令和元年度には、埼玉県の高校では初のグローバルGAP（農業生産工程管理）の認証を受けて、国際レベルの食の安全も学んでいます。

終わりになりますが、PTA活動においても文化祭で保護者が協力して育てた野菜を販売する「P後フェスタ」を行つて子供たちが日々学んでいる学習内容の理解に努めています。
（文中の栽培体験、どんぐり交流会、P後フェスタ等は、令和2年度はコロナウイルス感染防止のために中止しています）



創立80周年記念館



校舎



梨の栽培体験



どんぐり交流会

「地域に貢献できる総合学科を目指して」

県立寄居城北高等学校

校長 安藤 龍嗣

本校は、寄居高校と川本高校が統合し、熊谷・深谷・本庄・寄居地区で初めての総合学科として平成20年4月開校し、今年度創立13年目を迎えた。将来、地域や社会に貢献できる知・徳・体のバランスのとれた人材育成に努めている。現在、3系列8プラン①文理総合系列（文系・理系・看護医療・保育）②情報ビジネス系列（情報・ビジネス）③健康教養系列（ウェルネス・スポーツ）を設置して生徒の学習ニーズに応えている。

【インターんシップ】1年次の夏季休業中に実施するインターんシップでは、地元企業を中心におよそ70の事業所、学校等に受け入れていたりしている。1年次全員を企業や大学等に派遣することにより、実体験を通して生徒の進路意識を向上させることに繋げている。中学時代の職場体験とは違つた視点で「職業」を見つめ直すことで、比較的早い時期に卒業後の進路について考えさせる契機となつてている。今年度からは、専任の担当教員を進路指導部に配置して、年間計画の立案や外部折衝などその推進にあたつてている。

【地域との連携】寄居町唯一の高校として、地域イベントへの参加、



ブータン陸上オリンピック公開トレーニング
(ホームページより)

協力を積極的に行つてている。北条まつり、水天宮祭、交通安全出陣式、産業祭、寄居駅伝、マンホール蓋デザインなど地域イベントを通して生徒の、規律ある態度やコミュニケーション能力育成に繋げている。国際交流の面からも寄居町「ブータン王国東京オリンピック出場予定チームとの交流支援事業」の一環として、陸上競技部との合同練習会、弓道部との中学校との交流事業も年3回行つてている。

これらの取組みは、本校の特色ある教育活動の一環であり、中学生や地域社会の本校理解に繋がつていて。今後も様々な取組を前例踏襲ではなく、常に検証し、改善しながら発展させていきたいと考えている。

「単P紹介」

ちよつとおじやま!

県立川口北高等学校

校長 大川 勝

1 学校概要

本校は昭和49年4月に開校した普通科の高校で、各学年9クラスである。生徒数は1072名でほぼ全員が大学進学を目指している。教育活動に熱心な保護者も多い。部活動加入率は95%であり、勉強と部活動の両立を図つていくことが生徒の課題の一つである。

2 PTA活動の概要

今年は新型コロナの影響で、PTA活動はほとんどできず、新入生の保護者の役員選出も手紙や電話で行なうなど、活動は大きな影響を受けた。PTAの活動は11月の進路講演会からとなる。

例年の本校のPTAは執行部、常任理事会、事業部からなり、事業部には総務部、広報部、文化部、生活部、進路部の5つがある。本校のPTAの特徴として役員（執行部）の人数が多いことがあげられる。副会長が14名、各部の部長副部長に加えて各クラスに5名程度の理事がいるので理事会と常任理事会が開催されるときには180名近くが集まつての会議となる。役員の人数が多いことは多くの人に主体的に参加してもらえた、各種の行事が盛り上がり、多くの人に主導的

り上がる要素もあり、例えばPTA総会の時に進路講演会を開き、多くの保護者に来てもらっている。

その反面、意思の疎通や会議の集まり状況に支障をきたすこともある。行事や理事会等を精選し、保護者が参加しやすい環境をととのえていくこととが必要である。

▼ 編集後記 ▼



文化祭の展示



大学見学会



体育祭での取材

※写真はいずれも昨年度のものです。

令和2年度 埼玉県高等学校PTA連合会役員

役職(支部)等	氏名	所属学校	職名	役職(支部)等	氏名	所属学校	職名
会長	杵田 幸弘	春日部女子高校	PTA顧問	野上 一昭	川口北高校	PTA会長	
副会長	東部支部長 高橋新野助	春日部東高校	PTA会長	石川 純子	大宮光陵高校	PTA会長	
	西部支部長 田中 千晴	鳩山高校	PTA理事	渡辺美奈子	浦和商業高校	PTA会長	
	南支部長 梅沢 美佳	浦和東高校	PTA会長	板橋 純子	大宮高校	PTA会長	
	北部支部長 細屋みどり	妻沼高校	PTA会長	佐々木政雄	桶川西高校	PTA会長	
	東部 新井 和徳	越谷南高校	校長	角坂 清博	浦和東高校	校長	
監事	西部 町田 邦弘	豊岡高校	校長	大川 勝	川口北高校	校長	
	南部 脇島 修	浦和北高校	PTA会長	佐々木 律	大宮光陵高校	校長	
	北部 笠松 章史	熊谷女子高校	PTA会長	内田 靖	浦和商業高校	校長	
	飯酒盃直子	三郷高校	PTA会長	加藤 秀昭	大宮高校	校長	
理	綱島 里美	杉戸農業高校	PTA会長	秋山 佳子	桶川西高校	校長	
	廣島かず美	草加高校	PTA会長	藤原 忍	寄居城北高校	PTA会長	
	羽島 正行	不動岡高校	PTA会長	福田 由理	皆野高校	PTA会長	
	落合亜希子	久喜工業高校	PTA会長	三村 健治	熊谷高校	PTA会長	
	春木 綾子	三郷工業技術高校	PTA会長	今村 智子	鴻巣女子高校	PTA会長	
	吉岡 靖久	春日部女子高校	校長	赤沼 勝美	妻沼高校	校長	
	西浦大治郎	春日部東高校	校長	安藤 龍嗣	寄居城北高校	校長	
	中山 望	三郷高校	校長	松本 英和	皆野高校	校長	
	都築 文明	杉戸農業高校	校長	龜山 典幸	熊谷高校	校長	
	坂井 修義	草加高校	校長	永田 祐子	鴻巣女子高校	校長	
事	島村 圭一	不動岡高校	校長	島崎 育夫		事務局長	
	猪野 敏夫	久喜工業高校	校長	濱野 美加		書記	
	石塚 貴久	三郷工業技術高校	校長	中川 則子		書記	
	内田 達浩	鶴ヶ島清風高校	PTA会長				
	諸星 昭彦	所沢西高校	PTA会長				
	渡邊 智恵	市立川越高校	PTA副会長				
	小山 清美	志木高校	PTA会長				
	中村 司	鳩山高校	校長				
	金子 典之	鶴ヶ島清風高校	校長				
	赤嶺 寛	所沢西高校	校長				
事	西木 成男	市立川越高校	校長				
	大竹 秀明	志木高校	校長				

埼玉県高等学校PTA連合会事務局

〒330-0061 さいたま市浦和区常盤3-16-3 さくらビル202

TEL 048-822-3690 FAX 048-825-3030

<https://saikouren.jp/>

～事務局より～

- ◇ 令和2年度埼玉県高等学校PTA連合会加入状況 166校 113,730人
- ◇ 令和2年度全高P連賠償責任補償制度加入状況 164校 112,597人